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Acta del 08-11-2019 
 
 
 
 
 
 
 
 

Departamento de Farmacología y Toxicología 

ACTA DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO 
(08-11-2019 a las 11.00 horas) 

 
 

RELACIÓN DE ASISTENTES 
ALEIXANDRE DE ARTIÑANO, Amaya 
BARAHONA GOMARIZ, Mª Victoria 
BARRIGON VAZQUEZ, Santos 
CABALLERO COLLADO, Ricardo 
CASO FERNANDEZ, Javier 
CEBRIÁN CASTILLO, Jorge 
COGOLLUDO TORRALBA, Ángel 
COLADO MEGIA, Mª Isabel 
DE LUCAS BURNEO, José Julio 
DEL PINO SANS, Javier 
DELPÓN MOSQUERA, Eva 
DÍAZ-FLORES RAMOS, Mariano 
FREJO MOYA, Mª Teresa 
GARCIA BUENO, Borja 
GASCÓN JIMÉNEZ, Sergio 
GIL DE BIEDMA ELDUAYEN, Leticia 
GONZÁLEZ GÓMEZ, Fernando 
GUTIERREZ LOPEZ, Mª Dolores 
JAEN DENCHE, Alberto 
LEZA CERRO, Juan Carlos 
LÓPEZ GUTIÉRREZ, Irene 
LÓPEZ PÉREZ, Esther 
MORO SÁNCHEZ, Mª Ángeles 
MUÑOZ MADRIGAL, José Luis 
O’SHEA GAYA, Mª Esther 
OLIVOS ORÉ, Luis A. 
ORTEGO MERINO, Fernando  
PÉREZ HERNÁNDEZ, Mercedes 
PEREZ VIZCAÍNO, Francisco  
PRADILLO JUSTO, Jesús 
RAMOS ALONSO, Eva 
RODRIGUEZ ARTALEJO, Antonio 
RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ, Casilda 
ROMERO MARTÍNEZ, Manuel Alejandro 
SAN ANDRES LARREA, Manuel Ignacio 
SÁNCHEZ DE LOLLANO PRIETO, Joaquín 
TAMARGO MENÉNDEZ, Juan 
TEJERINA SÁNCHEZ, Mª Teresa 

ULECIA MORÓN, Cristina 
VARGAS CASTRILLON, Emilio 
VICENTE CRESPO, Mª Elena 
VIDAL CASADO, Rebeca 
 
Excusan su no asistencia 
ALONSO MURILLO, Saioa 
ARES LOMBÁN, Irma 
DE ANDRÉS RODRÍGUEZ-TRELLES, Fernando 
ENCINAS CEREZO, Mª Teresa 
GILABERT SANTOS, Juan Antonio 
HURTADO MORENO, Olivia 
LIZASOAIN HERNÁNDEZ, Ignacio 
MACDOWELL MATA, Karina 
MARTÍNEZ CABALLERO, Mª Aránzazu 
MARTÍNEZ CABALLERO, Marta 
MASEDA GARRIDO, Emilio 
MORALES PUERTO, Nuria 
MORENO GUTIÉRREZ, Laura 
SAN ANDRES LARREA, Mª Dolores  
SÁNCHEZ-FORTÚN RODRÍGUEZ, Sebastián  
VIDAL MARCOS, Alfonso 
 
El Orden del día quedó establecido de la siguiente manera: 
1. Aprobación, si procede, del acta de la reunión del Consejo 
de Departamento anterior (12 Septiembre), acta de la 
reunión del Consejo de Dpto. Extraordinario (1 Octubre) y 
acta de la Comisión Permanente (10 Octubre). 
2. Informe del Director. 
3. Informe del Director de la Sección Departamental. 
4. Informe de los representantes del Departamento en 
comisiones. 
5. Solicitud de convocatoria y propuesta de Comisión de 1 
plaza de acceso a cuerpos docentes universitarios (Plaza 
Vinculada PTU Farmacología Clínica). 
6. Aprobación del compromiso de co-financiación 
relacionado con la Financiación de las necesidades 
especiales de los Departamentos 2019-20. 
7. Informe a la solicitud de excedencia de la Dra. Moro. 
8. Informe sobre la desdotación de la plaza de PDA ocupada, 
dotación de una plaza de Prof. Contratado Doctor en 
régimen de interinidad, convocatoria de la plaza y propuesta 
de la Comisión de Sección y en su caso, perfil investigador 
(Plan Docente del Profesorado BOUC 28/02/2019). 
9. Asuntos de trámite. 
10. Ruegos y preguntas. 
 

PUNTO 1º. Aprobación, si procede, del acta de la reunión del Consejo de Departamento anterior (12 Septiembre), acta 
de la reunión del Consejo de Dpto. Extraordinario (1 Octubre) y acta de la Comisión Permanente (10 Octubre). 
En el Acta del Consejo de Departamento del 12 de septiembre, la Profª Martínez solicita una aclaración a su intervención 
en el PUNTO 8º. Sorteo de un nuevo miembro Titular para la Comisión a la plaza PAD de Toxicología 
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“La Profª. Martínez informa que, efectivamente presentó un escrito al Decanato de la Facultad de Veterinaria y también 
al Vicerrectorado de Ordenación académica exponiendo…” 
Que con la modificación queda redactada: “La Profª. Martínez informa que, efectivamente presentó un escrito al 
Decanato de la Facultad de Veterinaria y una petición de consulta que se realizó al Vicerrectorado de Ordenación 
Académica a través del Director de Departamento exponiendo…” 
En el Acta del Consejo Extraordinario del Departamento del 1 de octubre se ha incluido el nombre de la Profª Rodríguez 
entre los miembros que excusan su ausencia.  
Las actas modificadas se aprueban por asentimiento. 
 

PUNTO 2º. Informe del Director.  
2.1 El Director comienza expresando sus condolencias por el reciente fallecimiento de Mª Paz Fernández-Tomé, antigua 

compañera y miembro del Instituto de Farmacología y Toxicología, así como de la madre de la Prof. Begoña 
Quintana. Por otra parte, transmite su enhorabuena a Carolina Peña (investigadora predoctoral del grupo de los 
Profs. Lizasoain y Moro) por el nacimiento de su hija y a la Profa. Rebeca Vidal por su reciente nombramiento como 
PAD, y su incorporación como miembro al Consejo de Dpto. Transmite también su enhorabuena al Prof. Rodríguez 
Artalejo por su nombramiento como académico de número de la Real Academia de Farmacia y al Prof. Cogolludo 
por haber recibido la acreditación a Catedrático por la ANECA. 

2.2 Agradece la participación de miembros del Dpto. y sobre todo de los jóvenes en actividades de divulgación científica 
como la Semana de la Ciencia y la Noche de los Investigadores. 

2.3 Informa que el Dr. Gascón solicitó hace meses su baja por traslado de su contrato RyC al Instituto Cajal, donde se 
prevé su incorporación pronta como investigador independiente. Le transmite sus felicitaciones y deseos de éxitos 
profesionales en el nuevo destino. 

2.4 Informa que la Profª Frejo ha sido nombrada como Representante de Sindicatos y le transmite la enhorabuena. El 
Dpto. ha recibido la notificación de la reducción correspondiente en dedicación docente. 

2.5 Recuerda al Consejo varias notificaciones enviadas por Vicerrectorados y Decanatos: Nuevas normas de viajes de 
Tesis Doctorales, apertura de plazo para presentar propuestas de Cursos de Verano, cierre del plazo de solicitud de 
participación en Docentia y que actualmente la Sra. Vicente está asignando estudiantes a los diferentes grupos de 
prácticas para los PACCSS y para la asignatura de Toxicología en Nutrición. Recuerda que está abierta y debe hacerse 
pública la convocatoria de elecciones a representantes de estudiantes a Consejo de Dpto. para el 11 de diciembre. 

2.6 El Director informa sobre algunas cuestiones planteadas en otras reuniones del Consejo y aún pendientes: 
 En relación con las diferencias existentes en el baremo entre las diferentes áreas de acreditación en la ANECA, el 

Director ha vuelto a contactar con la ANECA tras el cual le informaron que recibiría contestación a principios de 
julio, plazo que se ha amplió a finales de octubre y aún no se ha recibido contestación. 

 Aún se está a la espera contestación de la Vicerrectora de Centros y Departamentos sobre el borrador de RRI del 
Dpto. 

 Los representantes de estudiantes de posgrado y de resto de PDI en el Consejo han remitido de nuevo una 
solicitud de equiparación de horas de colaboración docente entre aquellos con vinculación con la UCM y aquellos 
con vinculación externa ya que no se había recibido respuesta a las solicitudes presentadas en dos ocasiones 
previas. 

2.7 El Director informa sobre algunos asuntos específicos de la Sede 
 Se han realizado las compras de material acordadas (equipo de PCR, para el cual el Decano de la Facultad ha 

aprobado un adelanto del presupuesto del año 2020 de 8000€ y el arreglo de congelador -80ºC), quedando para 
el presupuesto del año que viene un autoclave nuevo y un sistema de control de acceso al Dpto. 

 Se ha recuperado fuera de plazo un presupuesto de Odontología que sólo se puede gastar en fungible y que se 
ha destinado a material para el laboratorio común de soluciones. 

 El programa de los Seminarios de Biomedicina de la Facultad ya está disponible: se han organizado dos por parte 
del Dpto. el primero el 13 de febrero impartido por Beatriz Gómez Pérez-Nievas, invitada del grupo del Prof. Leza 
y el segundo el 26 de marzo impartido por Javier Díez, invitado del grupo de Profs. Tamargo, Delpón y Caballero. 

 Se ha concedido el Premio Extraordinario de Doctorado del curso 2018-2019 a dos presentadas por el Dpto.: Laia 
Pazó Sayos y Juan de la Parra. 

 
PUNTO 3º. Informe del Secretario de la Sección Departamental. 
El Director de Sección informa sobre algunos aspectos que conciernen a la Sección y a la Facultad de Veterinaria: 
3.1 En la última Junta de Facultad se aprobó la Comisión para la plaza de PAD de Toxicología dotada por el criterio de 
área en peligro de extinción.  
3.2 Expresa sus condolencias por el reciente fallecimiento de la Dra. Margarita Salas, cuya relación con la Facultad de 
Veterinaria se debía a su participación en algunos Másteres. 
3.3 Informa que el 18 de noviembre es el Día Europeo para el uso Prudente de los Antibióticos cuyo objetivo es de 
sensibilizar y concienciar sobre el problema de las resistencias a los antibióticos. 
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PUNTO 4º. Informe de los representantes del Departamento en comisiones. 
El Director de la Sección informa sobre nuevos nombramientos de representantes del Dpto. en Comisiones de la Facultad 
de Veterinaria: la Profª Rodríguez ha sido nombrada representante en la Comisión de Doctorado y la Profª Ares en la 
Comisión de TFGs (en sustitución del Prof. Sánchez de Lollano).  
La Profª Gutiérrez informa sobre la última reunión de la Instalación Radiactiva de la Facultad de Medicina:  
 Se han implementado varios sistemas para mejorar la seguridad de instalación, incluida la entrada por identificación de 

huella. 
 Se ha invitado a los usuarios a un curso de formación, pero si se precisara se haría un curso personalizado para nuevos 

usuarios. 
 La instalación está a disponibilidad de los miembros de la Sección a través de la Sede, únicamente sería necesario cursar 

una petición. 
 
PUNTO 5º. Solicitud de convocatoria y propuesta de Comisión de 1 plaza de acceso a cuerpos docentes universitarios 
(Plaza Vinculada PTU Farmacología Clínica). 
Se ha recibido notificación del Servicio de Personal de la Facultad de Medicina para la solicitud de convocatoria de una 
plaza de Profesor Titular vinculada al Servicio de Farmacología Clínica del Hospital Clínico San Carlos. La Comisión debe 
estar compuesta de 3 miembros de Universidad y 2 miembros de la Institución Sanitaria. Además, al menos dos de los 
miembros de la Comisión deben ser especialistas en Farmacología Clínica. La plaza se ha dotado por la acreditación en 
2010 del Dr. Antonio Portolés. El Director lee los datos del perfil de la plaza (debidamente justificada) y la propuesta de 
Comisión: 
Perfil: Investigación clínica y desarrollo de medicamentos 
Titulares     Suplentes 
Ignacio Lizasoain (UCM)   Mª Isabel Lucena (Universidad de Málaga) 
Juan Carlos Leza (UCM)   Adrián Llerena (Universidad de Extremadura) 
Emilio Vargas (UCM)   Francisco José de Abajo (Universidad de Alcalá) 
 
El Prof. Pérez-Vizcaíno interviene para recordar que en ocasiones los miembros de la Comisión nombrados por la 
institución sanitaria son de una categoría académica inferior a la plaza convocada, y opina que se debería hacer constar 
el desacuerdo del Dpto. con este tipo de nombramientos. El Director manifiesta su acuerdo con esta opinión y recuerda 
que ya se ha hecho constar. La Profª Colado sugiere que se mande una carta al Decanato para que se pueda tratar en una 
Comisión Mixta. 
La Profª Colado hace mención de que, aunque el proceso de dotación de plazas vinculadas ha sido lento, desde el 
mandato de Carlos Andradas como Rector y mediante la negociación de la VR Mercedes Gómez-Bautista se vienen 
dotando 7 plazas anuales que ha acelerado mucho el proceso ya que antes no había promoción de Profesores Asociados 
de Ciencias de la Salud a PTU, y hace constar su agradecimiento al equipo Rectoral anterior. 
 
PUNTO 6º. Aprobación del compromiso de co-financiación relacionado con la Financiación de las necesidades 
especiales de los Departamentos 2019-20 
Al Dpto. le fueron concedidos un total de 6.439,00€ dividido entre las diferentes propuestas presentadas: 1) 1.556,53€ 
para la Organización de una reunión científica por la Sede, 2) 1.100,00€ para el mantenimiento del Patrimonio histórico 
de la Sede y Sección, 3) 2.393,99€ para la adquisición de un concentrador de muestras para la Sección y 4) 1.388,48€ 
para la adquisición de un armario de seguridad para la Sección. Tal como solicita el Vicerrectorado, se enviará de nuevo 
el compromiso de co-financiación para las diferentes propuestas: 1) 250€ por la Sede, 2) 150€ por la Sede y 0€ por la 
Sección, 3) 2.393,98 € por la Sección y 4) 1.388,47 € por la Sección. Además, el Director de la sección ha solicitado, y 
se volverá a solicitar que la asignación para la Sede y Sección se envíe directamente al Centro que corresponde para 
agilizar los trámites de compra. 
 
PUNTO 7º. Informe a la solicitud de excedencia de la Dra. Moro. 
La Profª Moro solicita una excedencia temporal para incorporarse al Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares 
Carlos III (CNIC), mediante un contrato de Investigador Distinguido regulado en el Art. 23 de la Ley 11/2014 de la Ciencia, 
la Tecnología y la Innovación. El Director explica que se trata de un proceso de selección muy exigente y por lo tanto le 
felicita en nombre del Consejo deseándole lo mejor. 
 
PUNTO 8º. Informe sobre la desdotación de la plaza de PDA ocupada, dotación de una plaza de Prof. Contratado 
Doctor en régimen de interinidad, convocatoria de la plaza y propuesta de la Comisión de Sección y en su caso, perfil 
investigador (Plan Docente del Profesorado BOUC 28/02/2019) 
El Vicerrectorado de Ordenación académica ha enviado una carta sobre la dotación de plazas de PCD interinos por 
promoción de PAD en la cual figura la Dra. Laura Moreno en 4ª posición y solicita los informes de Consejo de Dpto. así 
como de Junta de Facultad de Facultad de la desdotación de la plaza de PAD y la dotación de la plaza de PCD interino, 
junto con el perfil y la propuesta de comisión. 
El perfil investigador presentado es de Farmacología Vascular Pulmonar (debidamente justificado). 
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Se procede al sorteo de los miembros y suplentes de la Comisión, excluyendo al Director y Secretario de Dpto. que serán 
la propuesta de la Junta de Facultad de Medicina (según acuerdo de 29 de noviembre de 2017). La Comisión seleccionada 
resulta ser la siguiente: 
Titulares    Suplentes 
Amaya Aleixandre Mª Ángeles Moro 
Antonio Rodríguez Artalejo  Teresa Tejerina 
José Luis Muñoz Madrigal  Teresa Encinas 

A continuación, se producen una serie de intervenciones sobre cómo proceder en el caso de que la convocatoria de la 
Comisión se produzca en fechas del segundo semestre en las cuales la Profª Aleixandre estará de sabático y la Profª 
Moro en excedencia y se decide realizar una consulta al Vicerrectorado, pero con el fin de no retrasar el procedimiento, 
como se ha hecho otras veces en situaciones similares en este Consejo, se acepta sortear un 2º suplente (resulta 
sorteado Manuel San Andrés).  

PUNTO 9º. Asuntos de trámite. 
No hay. 

PUNTO 10º. Ruegos y preguntas.  
La Sra. Vicente informa que se están reservando décimos para la compra de lotería de Navidad de la Sede. La Sección 
también recuerda que están disponibles, como en años anteriores, los décimos del nº habitualmente jugado por ellos. 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12,05 horas. 

Fdo. Juan Carlos Leza Fdo. Esther O’Shea 
Director del Departamento Secretaria académica del Departamento 
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